

5
1960-1961
25-III-73
W

A Propósito de "La Loca Geografía"

Con motivo del reciente fallecimiento de Benjamin Sacerdoteau, uno de nuestros grandes valores, deseo citar un párrafo de Gabriela Mistral dirigido a su autor en un prólogo.

"En buena hora ha venido a prestigiarnos el ensayo geográfico y a propagarlo entre los mozos. Va siendo tiempo que algunos dejen el oficio universal de poetas y se den con modestia servicial a contar la tierra que les sostiene justamente los pechos trajinadores y la densa pasión. Recuerdo a otros antecesores de su hazaña: el argentino Martínez Estrada, en su magnífica "Eadiografía de la Pampa"; el colombiano López de Mesa en su Relato Lírico de Colombia; el argentino Mallea, en la descripción de la gigante patria,

puesta en su novela esencial "Pasión Argentina" y el chileno Agustín Edwards, ensayista de una geografía humanizada. (Aproveche esta ocasión para decir el bien que me habéis hecho y que me sta a vuestra querencia!)."

Hasta aquí Gabriela.

Ahora me pregunto. En estos tiempos se habla mucho de integración económica, cultural, etc. Pero en integración cultural ¿qué hemos hecho en este país?

Séguimos igual, cada vez más distanciados unos de otros.

Siempre he sostenido que nuestra diplomacia debe renovarse.

Se habla de institutos culturales, pero todos sin ninguna filiación entre sí. Existe un Instituto o Centro Boliviano, Ecuatoriano, Argentino etc., pero ¿existe acaso una entidad que los agrupe a todos, en que no sea un drama el hacer el recorrido entre uno y otro para obtener información o para asistir a un acto cultural? No existe nada.

Siempre he sostenido que nuestras Embajadas están caducadas. Si tienen un Agregado Cultural eso no lo sabe nadie. En realidad se difunde poco o nada la cultura de sus propias países.

En el caso nuestro americano, por ejemplo, si tuviéramos una "Casa de las Américas" en que todos estos agregados culturales estuvieran agrupados en un solo edificio, con buenas bibliotecas, salas de conferencias, salas de reuniones e incluso restaurantes

con sus comidas típicas, sería una difusión cultural americanista mucho más positiva y eficaz que el sistema anacrónico que actualmente tenemos.

Amerienzmo puro y verdadera amistad entre los pueblos.

Ojalá que algún día los países se den cuenta que esas Embajadas no hacen ni han hecho jamás verdadera divulgación cultural, con la consiguiente pérdida de dólares para nuestros pobres países.

Es verdad que la idea de la "Casa de las Américas" nació en Cuba, pero en este caso no se trata de proselitismo político sino de conocerse mutuamente. Conocer nuestros valores entre nosotros los americanos.

M.

A propósito de "La loca geografía" [artículo] M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Villebrune, Juan B. Lefebre de, 1732-1809

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

A propósito de "La loca geografía" [artículo] M.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile